



## Jahresbericht

### Bibliothek Rehetobel 2019

---

Im Jahr 2019 hat sich der Bibliotheksvorstand zu sechs Sitzungen getroffen. Mitglieder des Vorstandes waren während des Berichtjahres Helga Reinhardt, Marlene Brülisauer, Martina Steiner, Susanne Nissille, Lea Stübi und Andrea Zürcher. Die Hauptversammlung wurde im März abgehalten. Im Anschluss an die ordentliche HV haben uns Frauen aus dem Bücherladen Appenzell ihre aktuellen Lieblingsbücher vorgestellt. Nach der kurzweiligen Vorstellung hatten wir die Gelegenheit, die Bibliothek mit den mitgebrachten Büchern aufzustocken. Eingekauft haben wir im 2019 natürlich mehrmals, und das Mail an die Mitglieder mit der Ankündigung der Neuheiten wird nicht nur geschätzt, sondern inzwischen schon sehnsüchtig erwartet. Eine Einkaufsgelegenheit hatten wir im Rösslitor im Herbst, an einem Sonntag und verbunden mit einem Brunch in den Räumlichkeiten der Buchhandlung. Mit vielen anderen Bibliotheksmitarbeitenden konnten wir in Ruhe stöbern, lesen, besprechen – und einkaufen.

Im April war Uwe Habenicht zu Besuch in der Bibliothek, die Lesegesellschaft Dorf hatte zu einer Lesung aus seinem Buch „Leben mit leichtem Gepäck“ eingeladen. Der Anlass war dermassen gut besucht, dass sich die Zuhörer schon fast auf die Bücherregale setzen mussten, und während Uwes Vortrag war es so still, dass man die Bücherwürmer schon fast knabbern hörte.

Ebenfalls im April waren wir in Solothurn, um uns in der Bibliomedia frisch einzudecken. Der Frühlingsausflug hat schon Tradition und wird von uns Vorstandsmitgliedern sehr geschätzt. Neben der Ausleihe von vielen neuen Büchern kommt auch der gesellschaftliche Teil nicht zu kurz, was wir jeweils sehr geniessen.

Weniger Genuss verspricht jeweils der Frühlingsputz, abgehalten im Juni. Dafür erstrahlen die Regale wieder in frischem Glanz und ein frischer Duft weht den Bibliotheksbesuchern um die Nase. Ausgemistet wird bei dieser Gelegenheit ebenfalls gründlich, so konnten wir Platz für Neuheiten schaffen.

Anfangs Sommerferien haben wir uns zu einer informellen Sitzung (es gab dann doch ein Protokoll!) bei einem feinen Nachtessen getroffen und uns in die Ferien verabschiedet.

Nach den Sommerferien haben wir die Ausleihe für die Unterstufe gestartet. Dabei unterstützen wir die Lehrpersonen bei den Bibliotheksbesuchen mit ihrer Klasse. Der Kontakt mit den Schülern macht uns Freude und hilft der Schule, und so werden wir dieses Angebot beibehalten.

Der Höhepunkt des Jahres war die Lesung mit Arno Camenisch im kleinen Saal des Mehrzweckgebäudes Mitte November. Der Anlass war unser Beitrag zu den Feierlichkeiten anlässlich des 350-Jahr-Jubliäums von Rehetobel. Es hat uns gefreut, dass viele Interessierte teilgenommen haben und wir den Abend als Erfolg verbuchen konnten.

Ebenfalls im November findet jeweils der Appenzeller Bibliothekstag statt. Martina Steiner und Lea Stübi haben diesen besucht und uns im Anschluss daran über Neuheiten aus der Bibliothekswelt informiert.

Mit dem Adventsfenster in der Bibliothek haben wir das Jahr beendet. Auch dort waren wir erfreut, über den fast schon Ansturm, den wir erleben durften.

An dieser Stelle bedanke ich mich ganz herzlich bei all den Damen des Vorstandes, die mich immer unterstützen, die Ideen umsetzen helfen und mit denen ich die Freude am Lesen und an unserer kleinen, aber feinen Bibliothek teilen darf.

Andrea Zürcher, im Frühling 2020